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INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
FORO SPEN 
 
REALIZA IEEQ FORO SOBRE ‘CONSULTA POPULAR Y DEMOCRACIA DIRECTA’ 
El Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) realizó el foro de diálogo “Consulta Popular y 
democracia directa”, con base en un texto editado por el Instituto Nacional Electoral (INE) y en el marco de 
las metas del Servicio Profesional Electoral Nacional (SPEN) en los organismos públicos locales electorales. 
El cuadernillo analizado es de la autoría de Jean-François Prud’homme, quien narra la historia de la 
democracia desde la Grecia clásica hasta nuestros días, al tiempo que reflexiona sobre la democracia directa 
y la democracia representativa. Al respecto, el consejero Daniel Dorantes Guerra dijo que una de las claves 
que permite dar certeza al desarrollo de la democracia representativa y directa es el funcionariado 
profesionalizado de las instituciones, toda vez que las estructuras de los organismos electorales es lo que da 
confianza a la ciudadanía, y es la forma con la que se puede garantizar que los ejercicios de estas 
democracias puedan transitar a una realidad y a una efectividad. El Vocal de Capacitación Electoral y 
Educación Cívica de la Junta Local Ejecutiva del INE en Querétaro, Jorge Vázquez Martínez, expresó que la 
democracia representativa, en la que participan los partidos políticos, es complementaria con la democracia 
directa. Por su parte, la Directora Ejecutiva de Organización Electoral, Prerrogativas y Partidos Políticos, 
Clarissa Oviedo García, dijo que es un texto muy interesante, ya que el autor hace una descripción de la 
evolución de la participación democrática, consultando las formas de participación popular como son la 
democracia directa y la representativa, las cuales están cimentadas en instrumentos de participación; 
asimismo, menciona experiencias internacionales. El Técnico de Educación Cívica, Víctor Antonio Carrera 
Montalvo, dijo que en el cuaderno se habla de prácticas de expresión ciudadana y van acorde a las 
actividades de la democracia, siempre y cuando se respeten ciertas garantías. Señala, además, que la 
democracia directa puede corregir ciertas deficiencias de la representativa, pero ello no implica que haya 
una mayor calidad democrática. Para el Coordinador de Participación Ciudadana, César Mauricio Burgos 
Chaparro, los dos conceptos de democracia se enriquecen, pero son instrumentos que al ser empleados por 
el recurso humano pueden tener virtudes y defectos. En el encuentro virtual participaron estudiantes y 
docentes de la Universidad Central de Querétaro (Uniceq), funcionariado electoral y público en general; la 
moderación estuvo a cargo del Coordinador de Educación Cívica del IEEQ, Carlos González González, 
integrante del SPEN en el IEEQ.  
 
https://www.region22.com.mx/2023/04/03/realiza-ieeq-foro-sobre-consulta-popular-y-democracia-
directa/ 
 
OBSERVATORIO 
 
CONFORMAN OBSERVATORIO DE PARTICIPACIÓN POLÍTICA DE MUJERES DE QUERÉTARO 
Por Manuel Rivera 
Se nombraron a las titulares que conformarán la Dirección Ejecutiva del Observatorio de Participación 
Política de las Mujeres en Querétaro (OPPMQ) en el Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ). 
Este Observatorio estará encargado de evaluar los avances en materia de participación política de la mujer 
en la entidad queretana. Será la presidenta de la Comisión de Igualdad Sustantiva del IEEQ, Martha Gómez, 
quien asumirá el cargo de la presidencia de este observatorio; por su parte, la titular del Instituto Queretano 
de la Mujer (IQM), Marisol Kuri, estará en el puesto de Secretaria Técnica; mientras que la magistrada del 
Tribunal Electoral del Estado de Querétaro, Isabel Barriga, realizará sus funciones como vocal. Destacó 
Isabel Barriga  que este tipo de acciones ayudará a promover los derechos políticos-electorales de las 
mujeres y de esta manera realizar políticas públicas que aporten a la igualdad sustantiva en la democracia 
del estado de Querétaro. Finalmente se resaltó en este evento que es necesario que las mujeres tengan la 
posibilidad de ocupar cargos públicos para ejercer sus derechos civiles. 
 
https://presenciauniversitariauaq.com/conforman-observatorio-de-participacion-politica-de-mujeres-de-
queretaro/ 
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COLUMNA CUARTO DE GUERRA 
RESUELTO. Sacando cuentas de cómo haría el PAN para cumplir la nueva paridad de género que exigirá el 
IEEQ en 2024 a los partidos, postulando a mujeres en 3 de los 6 municipios más poblados y votados, resulta 
que el partido en el poder tendría a Guadalupe Murguía en Querétaro, Beatriz León Sotelo en Pedro 
Escobedo y a Daniela Salgado en Tequisquiapan. (DQ 6)  
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/cuarto-de-guerra-9864820.html  
 
https://www.elsoldesanjuandelrio.com.mx/analisis/cuarto-de-guerra-9864820.html 
 
COLUMNA PLAZA DE ARMAS / PREPARAN NUEVA LEY ELECTORAL EN QUERÉTARO 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez  
Circula el proyecto de iniciativa del IEEQ entre los partidos políticos. Se postularían mujeres en tres de los 
seis municipios con mayor población. LA PARIDAD. Postular mujeres en al menos tres de los seis municipios 
poblados de Querétaro es la novedad en el criterio del IEEQ respecto al proceso anterior. El proyecto de 
iniciativa para modificar nuestra Ley Electoral, del que este armero tiene copia, se ha circulado ya entre los 
partidos y la próxima semana se realizará una mesa de trabajo con las representaciones para explicar los 
contenidos y escuchar sus observaciones. Posteriormente, la Comisión Jurídica conocerá el proyecto 
depurado y en su caso lo aprobará, para someterlo a la consideración del Consejo General. Es la ruta y esto 
deberá ocurrir en el transcurso de este mes. Todavía no hay nada aprobado. Sin embargo, la clave está en el 
numeral seis del artículo 163: “Los partidos políticos deberán postular mujeres para que encabecen las 
planillas de ayuntamientos en al menos tres de los seis municipios con mayor población en el estado, sin que 
pueda postularse exclusivamente mujeres en los tres municipios con menor población de dicho bloque”. 
También es evidente el propósito de actualizar el lenguaje, la normatividad y la atención a la diversidad 
sexual, utilizando conceptos sobre las distintas variables de la comunidad LGBTTTIQA+, personas con 
discapacidad y migrantes, cuya inclusión en las fórmulas deberá garantizarse. En cuanto al tema de paridad, 
lo sustancial, le decía, es que se incorpora un nuevo criterio, que es el poblacional. La obligación de los 
partidos de postular mujeres en municipios con más electores. A saber: Querétaro, San Juan del Río, El 
Marqués, Corregidora, Pedro Escobedo y Tequisquiapan. Doy fe. Circula el proyecto de iniciativa del IEEQ 
entre los partidos políticos. Se postularían mujeres en tres de los seis municipios con mayor población. 
Lupita Murguía es la opción más clara por Acción Nacional para la capital. El texto propuesto incluye la 
diversidad sexual de la comunidad LGBTTTIQA+ OÍDO EN EL 1810. “APERTURA” El artículo 5 define a las 
personas de la diversidad sexual. “Quienes se autoadscriben como integrantes de la comunidad LGBTTTIQA+ 
es decir: personas lesbianas, gay, bisexuales, transexuales, transgénero, trasvestis, intersexuales, queer, 
asexuales, así como todas las demás orientaciones sexuales, identidad de género, expresión de género o 
características sexuales no normativas”. Querétaro ya cambió. (PA 1 y 2) 
 
https://plazadearmas.com.mx/preparan-nueva-ley-electoral-en-queretaro/  
 

INFORMACIÓN ELECTORAL 
 
APLAUDEN PAN Y PRI LA POSTULACIÓN PARITARIA 
Por Karen Munguía  
Los partidos PAN y PRI calificaron como positiva la propuesta de reforma electoral del estado de Querétaro 
para garantizar la participación de las mujeres en los municipios de mayor población. Leonor Mejía, 
presidenta del PAN, celebró este tipo de decisiones por parte del órgano electoral; sin embargo, dijo, el 
bloque poblacional es algo que se explorará en el próximo proceso electoral 2023-2024. "Sin duda estos 
bloques le dan más oportunidad de participación y de competitividad a las mujeres, ya desde hace varias 
elecciones se aplican los bloques de competitividad, y el tema del bloque poblacional es algo que se está 
explorando, es apenas una propuesta y por parte del PAN estamos también implementando ya desde 
algunos años este tipo de opciones", dijo. En tanto, Abigail Arredondo Ramos, presidenta del PRI en el 
estado, recordó que desde hace algunas elecciones se han implementado mecanismos para garantizar la 
participación de las mujeres; sin embargo, expresó que no se ha logrado que las mujeres gobiernen en los 

https://www.diariodequeretaro.com.mx/analisis/cuarto-de-guerra-9864820.html
https://plazadearmas.com.mx/preparan-nueva-ley-electoral-en-queretaro/
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municipios importantes de la entidad. "Hay que recordar que desde que se cambió y modificó la Constitución 
se han generado mecanismos de los bloques para la representatividad. En los últimos procesos no hemos 
logrado que una mujer, aquí en Querétaro, gobierne en los municipios importantes, inclusive que postulen", 
apuntó. Agregó que, en el caso del PRI, en el proceso electoral 2020-2021 se postuló a candidatas a las 
presidencias municipales de Querétaro y El Marqués, por lo que reiteró que la propuesta de reforma 
electoral permitirá que los partidos postulen, obligatoriamente, a mujeres en municipios poblados como son 
Querétaro, San Juan del Río, Corregidora, El Marqués, Pedro Escobedo y Tequisquiapan. "Estamos a favor de 
que los partidos, todos, postulen a mujeres no solamente en los municipios al interior, si no en los más 
grandes, más poblados y con mayor economía y peso económico", mencionó. (DQ 11) 
 
https://www.diariodequeretaro.com.mx/local/aplauden-pan-y-pri-la-postulacion-paritaria-9865964.html 
 
NO HABRÁ VEDA ELECTORAL EN QUERÉTARO 
En el estado no habrá veda electoral tras las elecciones que se llevarán a cabo en el Estado de México y 
Coahuila, el gobernador Mauricio Kuri informó que en la entidad no se detendrán los programas sociales, ni 
el anuncio ni la ejecución de obras en los 18 municipios, además sostuvo que no se detiene la promoción de 
acciones y programas gubernamentales, ya que la Ley Electoral lo permite, destacó que como gobernador 
que emana del PAN, en sus tiempos libres pretende acompañar a los candidatos de la alianza a algunos de 
sus eventos de campaña. (AM 14) 
 
MAURICIO KURI INFORMÓ QUE EN LOS TIEMPOS QUE LE PERMITA LA LEY ELECTORAL ACOMPAÑARÁ 
A LOS CANDIDATOS DE LA ALIANZA PRI, PRD Y PAN 
El gobernador Mauricio Kuri informó que en los tiempos que le permita la ley electoral acompañará a las y 
los candidatos de la alianza entre el PRI, PRD y PAN en donde habrá elecciones en Coahuila y el estado de 
México tanto para la gubernatura como para los congresos locales. (Fórmula Noticias) 
 

PARTIDOS POLÍTICOS 
 
PAN  
 
PAN QUERÉTARO TIENE FILTROS SUFICIENTES PARA ELEGIR BUENOS CANDIDATOS: LEONOR MEJÍA 
Son suficientes los filtros que tiene el PAN para la selección de candidaturas, sostuvo Leonor Mejía, 
presidenta del Comité Directivo Estatal, al respaldar la importancia de los perfiles ciudadanos. (ADN) 
 
SON VARIOS LOS ASPIRANTES A LA ALCALDÍA DE QUERÉTARO Y AL SENADO POR EL PAN, AFIRMA LA 
LÍDER ESTATAL DEL BLANQUIAZUL  
La presidenta del PAN en la entidad Leonor Mejía confirmó la aspiración de la diputada federal, Paulina 
Aguado Romero, a la presidencia municipal de Querétaro.  Con esto, dijo, suman tres las aspiraciones al 
mismo cargo por el grupo político albiazul, contando al diputado federal Felipe Fernando Macías Olvera y 
Guadalupe Murguía, titular de la SEGOB. (ADN) 
 
SOSTIENE ROBERTO SOSA ENCUENTROS EN DIFERENTES MUNICIPIOS 
El presidente municipal de Corregidora Roberto Sosa, afirmó que sigue enfocado en su trabajo en el 
municipio, pero que los fines de semana está movido por todo el estado, visitando otros municipios y 
teniendo acercamientos de cara al proceso electoral de 2024. (N 7) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: NO AGUANTAMOS UN MES MÁS SIN LLUVIA 
Momento crítico por sequía sobre todo en zonas rurales, opina “Agua Sostenible”. (DQ principal) 
 
N: SOLIDARIO CONVENIO 
Avanza Querétaro en el desarrollo de cuidado y uso de agua. (N principal) 
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AM: INSTALARÁN UNIDAD DE RESCATE EN LA 57 
Ante el incremento de accidentes en la carretera federal 57, autoridades de El Marqués dedicarán esfuerzos 
para atender y prevenir siniestros en la vialidad. (AM principal) 
 
EUQ: ENFRENTA EL ESTADO LA PEOR SEQUÍA DE LOS ÚLTIMOS 10 AÑOS 
Este año, la situación obliga a los productores a dejar de trabajar la tierra y a salir de sus comunidades, 
advierte el Frente por Querétaro.  (EUQ principal) 
 
CQRO: KURI DESTACA ACUERDO SOBRE USO DE AGUA EN TEQUISQUIAPAN 
El gobernador del estado de Querétaro, Mauricio Kuri González, detalló que la CEA podrá usar los pozos de 
agua potable del Club de Golf de Tequisquiapan durante los siguientes cuatro años.  (CQRO principal) 
 
PA: MATA A CICLISTA Y CAUSA CARAMBOLA 
Joven alcoholizado embistió a peregrinos en la carretera 57 a la altura de Pedro Escobedo y en su huida 
chocó contra varios automotores. (PA principal) 
 
P: AL ALZA LOS DELITOS CONTRA LA FAMILIA EN LOS ÚLTIMOS 4 AÑOS 
De 2019 a la fecha, se reportó un incremento del 194.6% en hechos delictivos que afectan el entorno 
familiar; la violencia de género también repuntó en sus registros. (P principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
KURI DESTACA ACUERDO SOBRE USO DE AGUA EN TEQUISQUIAPAN 
A fin de hacer un mejor uso del agua en beneficio de los queretanos, el gobernador Mauricio Kuri encabezó la 
firma del convenio entre la CEA y el Club de Golf Tequisquiapan, que tiene por objetivo proveer de agua de 
una planta de tratamiento para riego del campo a cambio del uso de los pozos de dicho espacio, acuerdo que 
tendrá vigencia por los próximos cuatro años. Reiteró que el agua es una prioridad para su administración, al 
ser un recurso indispensable para el desarrollo del estado. (DQ 8, CQRO 1 y 3, N 2) 
 
PRESENTAN PROGRAMA DE CRÉDITOS PARA MUJERES 
Ante más de mil mujeres, el titular de la SEDESOQ, Agustín Dorantes, presentó el programa de Microcréditos 
para mujeres, mismo que está encaminado a apoyar a beneficiarias en situación vulnerable. El objetivo es 
contribuir al desarrollo integral de las mujeres, en especial a quienes se les dificulte acceder a un crédito 
bancario, para fomentar en ellas la corresponsabilidad financiera. (EUQ 2, P 4) 
 
UNIVERSIDADES PÚBLICAS QUERETANAS ABREN OPCIONES INTERNACIONALES PARA SUS 
ESTUDIANTES 
Con el objetivo de generar y desarrollar sinergia con el sector educativo de Canadá, la SEDEQ, el Consorcio 
de Universidades Tecnológicas y Politécnicas del Estado de Querétaro y la Comisión de Educación de 
COPARMEX sumaron esfuerzos con el Consejo para la Educación Internacional de Columbia Británica y de la 
embajada de Canadá en México, para llevar a la educación a niveles internacionales. (N 5, DQ 6) 
   

PODER LEGISLATIVO 
 
CONGRESO LOCAL DEJARÁ HASTA 2024 PROYECTO DE DIGITALIZACIÓN 
Graciela Juárez, presidenta de la Mesa Directiva de la LX la Legislatura local, confirmó que el proyecto de 
digitalización del trabajo legislativo, en donde se incluye la votación electrónica en las sesiones de pleno 
quedará pospuesto hasta 2024. (ADN) 
 
DIPUTADA PRESUME “SESIÓN FANTASMA” 
Luego de que la diputada Daniela Salgado, presidenta de la Comisión de la Agenda 20- 30 del Congreso de 
Querétaro, subió una foto a su cuenta de Twitter sobre el presunto trabajo legislativo que realizó este lunes, 
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el área de comunicación social desmintió que la Comisión de Planeación y Presupuesto haya sesionado este 
lunes. (N 6) 
 
PROPONE REFORMA SOBRE MIGRACIÓN 
Se requiere una reforma en materia migratoria en México, aseveró Felipe Macías, diputado federal, quien 
consideró que en la Cámara de Diputados se debe realizar un diagnóstico sobre la problemática de la 
migración en el país. (DQ 11) 
 

MUNICIPIOS 
 
ACOMPAÑA LUIS NAVA CRECIMIENTO DE EMPRENDEDORAS QUERÉTARO CIUDAD EXPONENCIAL 
Como parte del compromiso de apoyar el talento y las ganas de salir adelante de las y los queretanos, el 
presidente municipal Luis Nava, en compañía de la secretaria de Desarrollo Sostenible, Tania Palacios, visitó 
a Norma Carranza, emprendedora de "Zendirepia", una empresa creadora de material didáctico y educativo 
que se ha formalizado y fortalecido gracias a las herramientas que otorga el programa Querétaro Ciudad 
Exponencial. (DQ 10, N 3, PA 7) 
 
RESPALDA REGIDOR DE MORENA, PROPUESTA DE REGISTRO DE BICICLETAS EN QUERÉTARO 
Si bien se respalda la creación de un padrón de ciclistas en la capital, no la imposición de un impuesto nuevo, 
enfatizó el regidor del ayuntamiento de Querétaro por Morena, Manuel Sánchez Nieto. Esto al ser 
cuestionado sobre la denuncia pública que hizo la regidora morenista Fabiola Larrondo por presunta 
violencia política en razón de género por el Consejo Estatal de Morena. (Rotativo) 
 
CAPACITAN A JUECES CÍVICOS 
Con el objetivo de brindar un mejor trato y ofrecer un mayor servicio con las personas que son remitidas a 
los juzgados cívicos, los jueces están recibiendo capacitaciones, así lo refirió Gabriela Torres, directora de 
esta área en San Juan del Río. Señaló que a partir de que tomó el cargo como titular de los Juzgados Cívicos, 
ha trabajado tanto los comentarios del alcalde Roberto Cabrera, como en los de la misma ciudadanía para 
buscar una mejora en estos aspectos. (NSJR 1 y 2) 
 
PIDEN MEJORAR ATENCIÓN A MIGRANTES 
La sociedad civil organizada es quien brinda la mayor atención a poblaciones migrantes en Querétaro, ya que 
el estado ha apostado por un tema de orden legal antes que de ayuda humanitaria, denunciaron regidores 
municipales de Jalpan, Landa de Matamoros, Pedro Escobedo, Ezequiel Montes, Tequisquiapan, Tolimán y El 
Marqués, quienes acudieron a Palacio de Gobierno a entregar una solicitud para pedir la atención en el tema. 
(P 2) 
 
AL ALCALDE NO LE PREOCUPA LA 4T 
Nosotros estamos sentando un nuevo modelo de ciudad como administración; señaló el alcalde Roberto 
Cabrera tras ser cuestionado, sobre la visión que tiene la 4T de Querétaro. (PA 6) 
  

INFORMACIÓN GENERAL 
 
LLAMA RECTORA UAQ A MANTENER LA GUARDIA ANTE EL COVID-19 
Pese a que la última ola de la pandemia por covid-19 registró una curva epidemiológica completamente 
disminuida en comparación con las anteriores y la Organización Mundial de la Salud considera declarar este 
año el final de la pandemia, la rectora de la UAQ, Teresa García, hizo un llamado a mantener los cuidados en 
materia de salud. (N 5) 
 
NOMBRAN EDITORA DE GÉNERO 
El SURTC de la UAQ contará con la figura de editora de género: Mariana Chávez; de acuerdo con la rectora de 
la institución, Teresa García, la figura es pionera en un contexto como el señalado. (DQ 8) 
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URGE NUEVA POLÍTICA MIGRATORIA 
El incendio en la estación migratoria en Ciudad Juárez en el que perdieron la vida 39 migrantes es una 
muestra de que la política migratoria nacional es persecutoria y está militarizada, afirmó la COPARMEX. (PA 
8) 
 
ALARMA POR EL NÚMERO DE DESAPARECIDOS  
COPARMEX señaló que la situación es alarmante por el índice alto de desaparecidos, pues el Proyecto 
Migrantes Desaparecidos de la OIM contabilizó, de 2014 a 2023, cuatro mil 400 personas migrantes que 
murieron o desaparecieron en la frontera México - Estados Unidos y tan solo en lo que va de 2023 se 
registraron mil 434 eventos, de los cuales 93 fueron de menores. (PA 8) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
CUARTO DE GUERRA 
AUSENCIAS. Por los varones, Roberto Cabrera en San Juan del Río, “Chepe” Guerrero en Corregidora y un 
candidato por definir en El Marqués completan la lista de los 6 municipios “grandes”. Donde sí sufrirá el PAN 
para encontrar candidata es al Senado: hay muchas tiradoras, pero ninguna con la jerarquía que exige la 
cámara alta. ENSUEÑO. El senador Alfredo Botello anda a diario con la tonadita de “Nunca es suficiente para 
mí…” de Los Ángeles Azules. Porque suspira por volver a la oficina de 5 de Mayo número 5 cuando 
Guadalupe Murguía deje vacante la Secretaría de Gobierno. Ni la suplencia de Kuri ni notaría a su hijo lo 
conforman. (DQ) 
 
EXPEDIENTE Q  
Por Adán Olvera 
CANDIDATAS. Las autoridades electorales en Querétaro van a apretar las reglas para que los partidos 
políticos postulen a mujeres a cargos de elección popular, bien lo apuntaba Diario de Querétaro, en su nota 
principal de ayer. Los partidos no podrán hacer la patraña de que privilegian mujeres y mandarlas de 
candidatas a municipios poco competitivos, sino todo lo contrario tendrán que representar los intereses de 
los partidos en municipios ganadores. Por eso la candidatura de Guadalupe Murguía, se consolida en la 
capital y no es la obligatoriedad que tendrán los partidos, sino porque hay otros elementos que le pongo a 
consideración; Lupita Murguía y Mauricio Kuri, son una buena dupla que, sobre todo, está unida por la 
amistad y lealtad que se han brindado en cada responsabilidad que han tenido. Al gobernador Mauricio 
Kuri y a su secretaria de gobierno, Guadalupe Murguía, los une la misma visión política para llevar a 
Querétaro; llevar a Querétaro al siguiente nivel, no es solamente del eslogan o la marca del sexenio, Kuri 
confió en su amiga Lupita para llevar los destinos de la gobernabilidad y paz social del estado, no sólo por los 
afectos que todos sabemos le guarda a “la dama de hierro” sino por su probada capacidad de entregar 
resultados. Algunos dicen que a Lupita, no le alcanza la energía para gobernar la capital de Querétaro, 
porque evidentemente quieren hacer ese contrapeso con otro de los posibles representantes del panismo 
para la capital y me refiero al Felifer Macías, que por su puesto camina y hace los correspondiente para 
avanzar. La decisión la tiene que tomar la cúpula nacional panista y veremos muy pronto cuál es el rumbo 
que toman para evitar desgastes innecesarios. Hoy todo parece indicar será Murguía, la candidata del PAN a 
la Presidencia Municipal de Querétaro, con ella no hay duda que seguirán soplando vientos muy favorables 
para el desarrollo, crecimiento y calidad de vida en la capital queretana. DE REBOTE. Los rijosos siguen 
entrando al estadio Corregidora, lo que no se sabe, es del famoso registro del “Fan Id” que supuestamente es 
para no dejarlos entrar nuevamente a un estadio de fútbol, hace falta transparencia para saber qué pasará 
con esos desadaptados. (DQ) 
 
ASTERISCOS 
SE BUSCAN POLICÍAS. Con imagen renovada, la PoEs lanzó la convocatoria para reclutar a nuevos 
elementos. Los interesados en formar parte de la corporación deben cumplir los siguientes requisitos: ser 
originarios del estado, tener entre 18 y 34 años y tener bachillerato o nivel educativo equivalente concluido. 
Se buscan policías valientes y con actitud de servicio para defender a Querétaro. SIN VIOLENCIA. 
Lamentablemente, el futbol sigue siendo escenario de actos violentos y conductas de inadaptados que no 
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saben respetar la convivencia en las gradas. El estadio La Corregidora volvió a registrar una bronca en las 
tribunas que, pese a haber sido contenida, también evidenció la pésima respuesta de los elementos de 
seguridad privada; a estos les falta mucha capacitación. No esperemos a que ocurra otra tragedia. VA POR 
TX. La legisladora del PAN Daniela Salgado ha estado ausente de las actividades de la Legislatura debido a la 
apretada agenda particular que ha desempeñado en el municipio de Tequisquiapan y sus alrededores. La 
diputada pretende ser la candidata a la presidencia municipal de este Pueblo Mágico. (AM) 
 
BAJO RESERVA 
CAMSA TAMBIÉN OFRECIÓ SERVICIOS A INSTALACIONES DEL IPN. En Querétaro, el Politécnico 
Nacional opera una unidad del Centro de Investigación en Ciencia Aplicada y Tecnología Avanzada, 
situada en la colonia Colinas del Cimatario. En esta institución, nos dicen, se contrataron los servicios de 
Grupo de Seguridad Privada Camsa, empresa que dio seguridad a la estación migratoria incendiada en 
Ciudad Juárez. El contrato que dio el IPN en Querétaro, nos cuenta, se dio para servicios de vigilancia de 
2019 a 2022, expertos en el tema de la transparencia, nos aseguran, piden que se investigue y clarifique 
cuáles fueron las condiciones y método por el que se dio la asignación correspondiente. CRITICAN EN 
MORENA NOMBRAMIENTO DE DELEGADO. Nos dicen que hay integrantes del comité estatal de Morena, 
que preside Rufina Benítez que criticaron el nombramiento de Diego Cabrera Leal como delegado de 
Sedatu. Lo consideran, nos refieren, un panista que busca dañar la 4T. Hasta la semana pasada, Cabrera fue 
secretario de Gobierno en el ayuntamiento de San Juan del Río. En los trascendidos, aseguran que el nuevo 
puesto de Diego, se lo consiguió Santiago Nieto, quien, nos aseguran, ya anda metido en la carrera electoral 
del 2024. (EUQ) 
 
ENTRE CHISMES Y CAMPANAS 
EVIDENCIAN A LA DIPUTADA LOCAL DANIELA SALGADO. Que la diputada local de Querétaro 
Independiente, Daniela Salgado Márquez, quedó en evidencia por publicar una fotografía de archivo en 
redes sociales… como si la imagen correspondiera a una actividad legislativa realizada este lunes 3 de abril. 
“Lunes de Comisión de Planeación y Presupuesto con @gera_angeles. @Legislatura_Qro”, publicó en Twitter 
junto a una imagen donde aparecía al lado de Luis Gerardo Ángeles Herrera, diputado local del PAN. Sin 
embargo, ante el cuestionamiento de los periodistas que cubren la fuente del Congreso local por 
supuestamente no haber sido invitados a la sesión, el área de Comunicación Social de la 60 Legislatura aclaró 
que dicha comisión no se reunió este día y que la imagen se trataba de “una foto pasada, de archivo”. Al 
haber quedado en evidencia, la legisladora local de Querétaro Independiente, partido político que perdió el 
registro tras las elecciones de 2021, eliminó el tuit de su cuenta oficial: @DaniSalgadoXI… sin ofrecer mayor 
explicación.  NAVA RESALTA “PROGRAMA QRO. CIUDAD EXPON3NCI4L” Que el presidente municipal de 
Querétaro, Luis Nava, visitó, junto a la secretaria de Desarrollo Sostenible, Tania Palacios, a Norma 
Carranza, emprendedora que creó Zenderepia, una empresa de material didáctico y educativo. El alcalde 
capitalino destacó que este proyecto es uno de los 108 beneficiados con el “Programa Qro. ciudad 
expon3nci4l” durante lo que va de 2023. Dicho programa es una estrategia que reúne esfuerzos entre 56 
actores de la sociedad civil, el gobierno, la academia, las cámaras empresariales y los clústeres. Hasta ahora, 
308 emprendedores y micro, pequeñas y medianas empresas han sido apoyadas; además, se han vinculado a 
698 buscadores de empleo con compañías que necesitan talento. INCENDIO AFECTA VARIOS AUTOBUSES 
EN DESUSO. Que, durante la tarde de este lunes, un incendio ocurrido en un predio de la colonia de La 
Purísima dañó por lo menos seis autobuses de transporte público en desuso; afortunadamente, no hubo 
personas lesionadas. El siniestro, registrado en el noreste de la capital queretana, fue extinguido por 
personal de Protección Civil, del Heroico Cuerpo de Bomberos Voluntarios y otras corporaciones de 
emergencia. Sin duda, este hecho es un recordatorio de los riesgos que desencadenan la actual temporada de 
sequía, las altas temperaturas y la falta de lluvias en gran parte del territorio nacional. (CQRO 2) 
 
FUEGO AMIGO / YA NO HAY RESPETO 
Los “metaleros” robaron ahora la placa del Centro Cultural Maestro Aurelio Olvera Montaño (fundador de la 
Estudiantina de la UAQ), en Independencia 29, Centro Histórico. ¿A dónde vamos a parar? (PA 1) 
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FUENTE DE EL MARQUÉS / EN MEMORIA DE REYES HEROLES 
Por Juan Antonio del Agua 
Este lunes se cumplieron 102 (sic) años del natalicio de uno de los ideólogos más importantes de México: 
Jesús Reyes, presidente del PRI, secretario de Gobernación y de Educación, además de director de PEMEX. 
La forma es fondo solía decir el autor de “El liberalismo mexicano”. Hoy la política no tiene forma ni fondo. 
Agua de primavera mucho se espera. (PA 1) 
 
PLAZA DE ARMAS / PREPARAN NUEVA LEY ELECTORAL EN QUERÉTARO 
Por Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Lupita Murguía es la opción más clara por Acción Nacional para la capital. El texto propuesto incluye la 
diversidad sexual de la comunidad LGBTTTIQA+ OÍDO EN EL 1810. “APERTURA” El artículo 5 define a las 
personas de la diversidad sexual. “Quienes se autoadscriben como integrantes de la comunidad LGBTTTIQA+ 
es decir: personas lesbianas, gay, bisexuales, transexuales, transgénero, trasvestis, intersexuales, queer, 
asexuales, así como todas las demás orientaciones sexuales, identidad de género, expresión de género o 
características sexuales no normativas”. Querétaro ya cambió. ¡PREEEPAREN! “LUPITA MURGUÍA.” De 
aprobarse las modificaciones a la Ley Electoral del estado se estaría confirmando que el PAN, partido que 
gobierna los principales municipios, lanzaría mujer en la capital (obviamente la secretaria de Gobierno, 
Guadalupe Murguía) porque en San Juan del Río buscaría repetir el actual presidente Roberto Cabrera, en 
El Marqués iría el empresario Miguel Vega o el secretario Rodrigo Monsalvo y en Corregidora Josué 
Guerrero, particular del gobernador Mauricio Kuri. Así de claro. ¡AAAPUNTEN! ¿Y LA OPOSICIÓN? 
Morena, la segunda fuerza estatal solamente tiene un municipio: Arroyo Seco y aunque se manejan posibles 
candidatas para algunos ayuntamientos, se anticipa que iría también con mujer en el de Querétaro, 
probablemente la ex coordinadora de la bancada en la Legislatura anterior y actual representante de 
SEMARNAT: Paloma Arce, a la que también se menciona para el Senado. Sin olvidar que el Partido Verde y 
el PT irían en esa alianza. Al tiempo. ¡FUEGO! AVANZADOS. El proyecto de iniciativa sustituye el término de 
candidatos por las personas postuladas. Hablan de las y los. Ya luego habrá otra con les. Aunque no lo acepte 
la Real Academia Española. ¿A poco no? (PA 2) 
 
POLÍTICA CONFIDENCIAL 
Beatriz Robles dice que ya no puede dar entrevistas en fines de semana porque la demandan. Nos platican 
que, el sábado anterior, en el evento de Santiago Nieto, varios reporteros buscaban cuestionarla sobre temas 
educativos; sin embargo, la delegada de la SEP se negó, argumentando que no puede hablar en días 
inhábiles. Teresa García provocó, una vez más, el enojo de los estudiantes universitarios pues, personal de 
la casa de estudios borró parte de la iconoclasia generada durante el paro de 2022. Nos platican que en 
rectoría de la UAQ parece no haber claridad de la importancia de estas expresiones. Daniela Salgado 
publicó en su cuenta de Twitter una foto de ella con el diputado panista Gerardo Ángeles en la que se podía 
leer: ‘Lunes de comisión de Planeación y Presupuesto’; sin embargo, nos platican que hoy no hubo 
comisiones en el Congreso local. Sólo hay dos opciones, o la diputada quiere hacer creer que trabaja en 
vacaciones o en su equipo de redes sociales están perdidos. Guadalupe Taddei asumió la presidencia del 
INE. Lo interesante es que además de su pasado morenista le siguen lloviendo señalamientos diversos de 
presuntas anomalías en su pasado. Sin duda que el INE sale de un huracán... para entrar a otro. (P) 
 
EDITORIAL / EL ALFIL NEGRO  
UN MOMENTO ANTES. Sólo después de las tragedias, reflexionamos en que un momento antes, la historia 
pudo ser otra: para no manejar ebrio; para detenerse tras haber atropellado al peregrino, para no huir y no 
provocar otro accidente múltiple. Para no tomar esa copa. (N)  
 
CRONISTAS 
De no haber sido por Marco Polo, por Plinio el viejo y el joven, de no existir esos narradores que podían 
fantasear o redactar lo que era su entender sobre hechos sociales y lugares, no tendríamos esas referencias, 
no tendríamos la riqueza que encierra la biblia y difícilmente hubiéramos conservado hechos como los que 
han pasado aquí en nuestro Querétaro, que ha vivido momentos de triunfo y muchos otros de desasosiego y 
que nos fueron heredados por esos hombres que pensando en el futuro narraron sus días para permitirnos 
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conocer, tal vez sin la rigurosidad de la historiografía pero sí como lo platicaban los mayores, los testigos 
presenciales de esos hechos que conmovieron a la opinión pública o que debían quedar consignados tal y 
como se vivieron. Los hechos —sabemos— se narran en forma cronológica, en orden cronológico, como se 
conocieron, con testigos presenciales o contemporáneos; en primera o en tercera persona, en un lenguaje 
sencillo, directo. Así pues, a la persona que recaba y redacta la información de acontecimientos actuales, 
registra sucesos notables, se le conoce como cronista y aquí tenemos grandes ejemplos: Diego de Tapia, 
quien en 1582 hace la crónica de los méritos de su papá —Conni—; Guadalupe Ramírez, Eduardo Loarca, 
Andrés Garrido, quienes han sido cronistas del estado de Querétaro, cargo que ocupa actualmente el Dr. 
Jaime Zúñiga. En el estado hay una Asociación de Cronistas, contamos con cronistas municipales, 
delegacionales, los tenemos en los barrios y su trabajo es fundamental. Si considera Usted que estamos 
dejando de un lado a Valentín F. Frías, Genaro Licastro, Manuel M. de Llata, a Manuel Septién y Septién o José 
Rodríguez Familiar, es porque creemos que ellos son historiadores y eso no es un criterio definido y 
ofrecemos disculpas si no coincidimos con usted. Preocupa saber que se está haciendo de la crónica de 
Querétaro, porque se ha malentendido y hay quienes creen que hacer crónica es retomar lo ya escrito, 
repetirlo o refritearlo y luego darlo como aportación, dejando de lado lo que nos está pasando, las crónicas 
de la pandemia, las estadísticas, lo que pasaba en nuestras casas, los lutos y las desesperaciones por 
conseguir oxígeno o por recibir las cenizas de nuestros familiares; tendrá que dejarse a las nuevas 
generaciones, la defensa de los queretanos para parar al crimen organizado o las molestias —necesarias— 
de las obras del Paseo Cinco de Febrero; la violencia inaudita del 5 de marzo del 2022 en el estadio 
Corregidora, porque vivimos todo esto y habrá que dar cuenta. Se está haciendo, la Asociación de Cronistas 
está activa, nuestro cronista del estado, Dr. Jaime Zúñiga, difunde y preserva cotidianamente, tenemos en 
Alfonso Camacho, Valentín García, grandes aliados de la crónica y en Hércules sin nombramiento y sin 
reconocimiento social suficiente, el trabajo de María Juana Concepción, en la defensa de la Peña Agujerada y 
de sus tradiciones. Hay mucho que hacer y habrá mucho que leer. (N) 
 
EN LA MIRA / COINCIDENCIAS 
Una de las tantas coincidencias en la forma de entender la política que tienen el gobernador Mauricio Kuri y 
su secretaria de Gobierno, Guadalupe Murguía, es la de reconocer el trabajo de quienes les antecedieron y, 
a partir de ahí, seguir construyendo hacia delante. Ambos expresan que el liderazgo que hoy tiene Querétaro 
no se logró en 10, 20 o 30 años. Es producto de muchas generaciones que hicieron grande a un estado que 
hoy construye oportunidades para quienes se esfuerzan y persiguen sus sueños. Kuri y Murguía tienen ese 
ADN que hoy más conecta con el ciudadano y que es la empatía y sensibilidad con los problemas de la gente. 
Son políticos que caminan, gastan suela y recorren las calles muchas veces sin cámaras ni reflectores para 
conocer el verdadero pulso de la gente. No cabe duda que seguirá el trabajo de ambos en favor de Querétaro, 
lo que es sumamente positivo para una mejora continua en la que se reconozca el trabajo que se ha hecho en 
el pasado, y haya una clara visión de futuro. (AM) 
 
JUNTOS POR LA EDUCACIÓN  
Por Martha Elena Soto 
FORMACIÓN INTEGRAL. La formación integral de los estudiantes es fundamental para garantizar su 
permanencia en la educación, por lo que en Querétaro, impulsamos no solo su desarrollo académico sino 
también su formación personal. Cuando hablamos de formación integral, nos referimos a una educación que 
va más allá del simple aprendizaje de conceptos y habilidades técnicas, que sirvan como herramientas a los 
estudiantes para enfrentar de manera efectiva los desafíos que les presenta la vida, tanto en lo personal 
como en lo profesional. Por ejemplo, hace unos días el COBAQ, realizó su trigésima tercera edición de los 
“Juegos Deportivos InterCOBAQ 2023”, en el que participaron 794 estudiantes. También se realizaron 
muestras académicas, impulsos a las profesiones STEM, y recordar que desde el “Centro Educativo y 
Cultural, Manuel Gómez Morín” se realizan de manera itinerante talleres, exposiciones y actividades lúdicas 
para estudiantes y la población en general. Esto sin dejar de mencionar las becas, que estimulan el desarrollo 
de nuestra juventud queretana. Acciones hay muchas más, lo importante es que en Querétaro se están 
haciendo con compromiso para motivar a nuestros jóvenes para que continúen con sus estudios, para que 
construyan sus sueños y sumen a la construcción del estado y el país que deseamos para el futuro. Desde el 
primer día la administración encabezada por el gobernador Mauricio Kuri, instruyó a nuestra SEDEQ, así 
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como a los organismos que la integran a trabajar todos los días por llevar a Querétaro y a nuestro sector al 
siguiente nivel. Por ello sigamos sumando esfuerzos: docentes, padres de familia, estudiantes, actores 
sociales y todos aquellos que pertenecen al engranaje del sistema educativo en Querétaro que ha sido motivo 
de reconocimiento nacional e internacional, pero estos resultados ya serán motivo de otra edición. (DQ) 
 
FUERZA DE VOLUNTAD... POLÍTICA  
Por Felipe Fernando Macías 
UNA POLICÍA DE PRIMERA. La modernización de la policía queretana ha sido una de las principales 
prioridades de esta administración; el compromiso del gran trabajo que realiza nuestro Gobernador se 
refrendó una vez más con la entrega de más y mejor equipamiento para nuestra policía estatal. En días 
recientes tuvimos ocasión de presenciar también cómo esta corporación de seguridad, que es fundamental 
para nuestro estado, hizo gala de una nueva imagen que refleja los altos estándares internacionales a los que 
pertenece. La policía queretana se distingue a nivel nacional por ocupar los primeros lugares en todos los 
ámbitos: en capacitación y preparación, en certificación policial, en controles de confianza, así como en 
remuneraciones a sus integrantes. Con mucho orgullo podemos decir que nuestra policía es un referente 
nacional digno de replicarse, pues es una corporación que actúa con estrategia e inteligencia que se reflejan 
en la alta coordinación que mantiene con sus municipios, así como con los estados colindantes por la 
particular posición geográfica de nuestro estado. El equipamiento que fue entregado por nuestro 
Gobernador es reflejo del uso de los más recientes avances tecnológicos aplicados al mantenimiento de la 
seguridad ciudadana, así como para establecer controles para lograr que nuestra policía tenga un verdadero 
enfoque de proximidad social. También con ello pretendemos lograr lo que pocas policías en el mundo son 
capaces de hacer: ponerse un paso delante de la delincuencia, que siempre busca nuevas vías y alternativas 
para la criminalidad. La posición de liderazgo que ocupa nuestra policía, además de ser un motivo de orgullo 
para la sociedad queretana, implica un alto compromiso institucional. Lejos de conformarnos con los 
grandes resultados que ha rendido nuestra policía, sabemos que tenemos en nuestras manos la oportunidad 
de seguir explorando caminos para innovar y mejorar esta gran corporación en beneficio de nuestro estado 
y para mejor referencia de todo el país. Estos logros no serían posibles sin el valor y el compromiso de 
nuestras mujeres y hombres valientes que trabajan todos los días, 24/7, para mantener un Querétaro 
seguro; un estado en paz y tranquilidad que es atractivo para miles de mexicanos que se quieren venir a vivir 
aquí. Sé personalmente de ese profundo compromiso porque he tenido la oportunidad de ver su trabajo de 
cerca y presenciar cómo se encuentran expuestos a todo tipo de condiciones, desde climas extremos hasta el 
propio riesgo que implica su profesión. (DQ) 
 
LOS CONATOS DE BRONCA EN EL ESTADIO CORREGIDORA DE QUERÉTARO 
Por Andrés González 
De tres partidos disputados en el Estadio Corregidora de Querétaro – después del fatídico 5M – van dos en 
los cuales se han tenido conatos de bronca. Y en número de espectadores apenas ha sido regular. El primero 
que registró conato de bronca, fue en el partido contra el Cruz Azul. Era un partido que la directiva del 
equipo queretano había solicitado para esa fecha – miércoles 29 de marzo – porque quería aprovechar la 
buena entrada, pues originalmente era un partido de la fecha 4, de 17 que son. El resultado – 2 a 2 – y el 
haber otorgado el permiso para la venta de cerveza, hicieron todo los demás. La seguridad contratada, que sí 
funcionó, retiró a más de diez personas seguidoras de ambos equipos por ocasionar disturbios. La segunda 
llamada – similar a este caso – se dio el pasado domingo 2 de abril en el partido Gallos Blancos contra los 
Pumas de la UNAM, partido también de riesgo. Y también la bronca se dio en los últimos minutos del partido, 
cuando la cerveza está haciendo sus efectos. El conato de bronca se dio en la parte alta detrás de la portería 
de Gil Alcalá, cuando un aficionado que vestía camiseta blanca empezó una discusión con otros aficionados. 
El motivo de la bronca es lo de menos, pero se volvió a repetir los efectos de la cerveza. Y sí, por acción 
pronta de los cuerpos de seguridad, fueron retirados los involucrados en este conato de bronca. Lo mejor, 
fue la victoria de los Gallos por un gol a cero. A ver, convendría analizar estos dos casos consecutivos de 
conatos de bronca. En el primer partido de regreso de la afición, se dispuso que solamente se vendiera 
cerveza durante el primer tiempo. Y es que ahí, además de ir una buena ganancia para el equipo, para los 
cerveceros que la venden, también lo es para las empresas cerveceras que otorgan regalías al equipo. Y 
desde luego la presencia de la marca, con ingresos al equipo que los arropa. Y si en el primer partido – el de 
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Gallos, Juárez – el permiso de venta de cerveza fue solo para el primer tiempo, los resultados fueron 
halagadores. La licencia de venta de cerveza depende de la Secretaría de gobierno. Valdría la pena un análisis 
para los partidos que vienen, porque en realidad lo que está en juego – la seguridad del aficionado, ni más ni 
menos – lo que está en juego también y por la dependencia que autoriza, es algo más que una licencia de 
venta de cerveza. Valdría la pena analizar si los controles de acceso pudieran ser más estrictos. Como por 
ejemplo, el hecho de que, quién incurra en una bronca, se le impida el acceso por, al menos, todo lo que resta 
de la temporada. Con esto, el aficionado ya lo pensaría dos veces, si verdaderamente es aficionado, y no solo 
villamelón. Además, la gente y en este último conato de bronca –el del domingo – la propia gente, a la que si 
gusta del fútbol, comenzó a gritarle al que la iniciara, el grito de “fuera, fuera”.  En los partidos del último 
mundial organizado por nuestro país, el de México 86, no se tuvieron broncas ni conatos de bronca. Estaba 
recién estrenado el Estadio Corregidora de Querétaro, así, con todas sus letras y no solo como le llaman 
algunos comentaristas capitalinos, el Estadio La Corregidora, porque este no es el nombre correcto. ¿Cómo 
La Corregidora? Si no es tienda de abarrotes. Además, en el gobierno de don Rafael Camacho Guzmán, se 
abrió una convocatoria para ponerle el nombre al nuevo estadio. Y ahí sucedió una cuestión anecdótica. 
Abierta la convocatoria, se recibieron muchas propuestas. Una de ellas era la de que el nombre del nuevo 
estadio debería ser “Andamaxeih” y que punteaba la convocatoria. Un día, a ese comité organizador los 
mandó llamar el gobernador Camacho Guzmán para preguntarle cómo iban los nombres para el nuevo 
estadio. Y ya le informaron. “Pues señor gobernador, el nombre que más solicitudes tiene es el de 
“Andamaxeih”, hasta ahora”. ¿Cómo dice usted? “Andamaxeih, señor gobernador”. “¿Anda… que? 
Andamaxeih, señor. “Anden chinguen a su madre los que así lo proponen. Además, yo soy el constructor del 
estadio y tengo derecho a ponerle a mi hijo un nombre que a todos nos cuadre y que nos identifique a los 
queretanos. A ver, ¿Cuál es el segundo nombre que más se oye? El de Estadio Querétaro, señor. “Ya está 
mejor ¿Entonces porque no le ponemos el nombre de Estadio Corregidora de Querétaro? La idea fue 
aceptada por el jurado calificador y se decidió por este nombre. Y ese es el nombre oficial. Entonces, 
honremos con nuestro comportamiento al nombre de Estadio Corregidora de Querétaro. Así, completo. 
(Códice Informativo) 
 

PERIÓDICOS  
AM: AM QUERÉTARO EFB: EL FINANCIERO BAJÍO LJ: LA JORNADA 
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DQ: DIARIO DE QUERÉTARO ESSJR: EL SOL DE SAN JUAN PA: PLAZA DE ARMAS 
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